



Ser una médica ilustre del IMSS es una gran responsabilidad y también un orgullo: Dra. Margarita Dehesa

- La especialista en Gastroenterología y Hepatología será reconocida con la develación de su busto en bronce en la Plaza de las Médicas y Médicos Ilustres, por su destacada trayectoria y las valiosas contribuciones al campo de la medicina en el Seguro Social y México.
- Señaló que quiere ser recordada en el IMSS como alguien que dejó una huella significativa y que enseñó a sus residentes con dedicación.

Su mirada refleja alegría al saber que su busto en bronce será develado en la Plaza de las Médicas y Médicos Ilustres del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), será uno de los momentos más importantes de la doctora Margarita Dehesa Violante en su vida como especialista en Gastroenterología y Hepatología.

El pasado 23 de octubre el director general del IMSS, Zoé Robledo, se comunicó con ella a fin de notificarle que fue seleccionada para recibir dicha distinción durante la ceremonia de este año del Día de la Médica y el Médico, que se celebrará mañana 3 de diciembre.

La doctora Dehesa señaló que la llamada que sostuvo con el director general del Seguro Social la tomó por sorpresa, “cuando me dijo cuál era el objetivo, pues la verdad sí me quedé como muy sorprendida”.

Aseguró que ser reconocida como una médica ilustre le genera “mucho gusto porque sí fue un esfuerzo de muchos años de levantarse temprano, de estudiar, de ir a congresos, de presentar y de muchísimos residentes que pasaron por ahí por el hospital. Entonces realmente creo que es algo muy emocionante”.

Margarita Dehesa será reconocida por sus valiosas contribuciones al campo de la medicina y su destacada trayectoria: fue la primera mujer en ser nombrada jefa del Servicio de Gastroenterología del Hospital de Especialidades del CMN Siglo XXI, cargo que ocupó 22 años, de 1990 a 2012, y del cual se jubiló; creó el curso anual de Gastroenterología y Hepatología, mismo que se imparte desde hace más de 20 años; entre otras aportaciones.

“Ser una médica ilustre en el IMSS es una gran responsabilidad, pero también es un orgullo porque realmente uno debería de influir en la gente para que siempre piense que tiene que ser el mejor en lo que esté haciendo. Uno tiene que ser el mejor”, destacó.

Sobre el papel de las mujeres en la medicina, la doctora Dehesa afirmó que “hemos demostrado que somos tan valiosas como los varones. Aunque cuesta, hemos logrado tener un lugar igual. En la Asociación de Gastroenterología, fui la segunda mujer presidenta después de la doctora Anzures. Esto demuestra que las mujeres también podemos organizarnos y salir adelante en el mundo”.



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Proveniente de una familia pequeña, Margarita Dehesa fue la menor de tres hermanos. Su primer hermano, Ángel, sufrió crisis convulsivas desde temprana edad, lo que despertó en ella el deseo de estudiar medicina para entender y ayudar en situaciones similares. “Mi hermano murió sin saber por qué, y eso me motivó a estudiar medicina”.

A pesar de las expectativas de su padre, quien prefería que se dedicara a la belleza, Margarita persistió en su sueño de ser médico. “Mi papá viajaba mucho, así que aproveché para hacer el examen de admisión a la universidad sin que él lo supiera. Cuando regresó, ya había sido aceptada”, recordó con una sonrisa.

Su determinación la llevó a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde encontró el apoyo para seguir su vocación. Durante su carrera enfrentó varios desafíos, especialmente en una época donde las mujeres eran minoría en la medicina. “Éramos como 10 mujeres por cada 100 hombres, pero eso ha cambiado con el tiempo”.

Su pasión por la gastroenterología, y en particular por el conocimiento del órgano hepático, la llevó a especializarse en este campo. Tras una carrera llena de logros y satisfacciones, se jubiló y dejó un legado de dedicación y perseverancia que será reconocida por aquellas médicas y médicos que recibieron su capacitación y asesoramiento.

La doctora Dehesa Violante señaló que quiere ser recordada en el IMSS como alguien que dejó una huella significativa y que enseñó a sus residentes con dedicación. “Una de las actividades que más me gustaba era pasar visita con los residentes (...) eso era muy bonito, que uno estableciera una relación de paciente a médico”.

Uno de los momentos que marcaron su vida fue durante los terremotos que afectaron a la Ciudad de México en 1985, “una de las experiencias más tristes” cuando se evacuó el hospital y se trasladaron a La Raza para continuar con la atención de los enfermos. “Establecimos muy buenas relaciones con los pacientes, y regresar al hospital fue muy emocionante, como volver a casa”.

Para la doctora Dehesa “el IMSS representa mi casa, vivíamos ahí, teníamos guardias y pasábamos todos los días en el hospital. Fue un reto, pero creo que lo superamos”.

Es egresada de la Facultad de medicina de la UNAM en 1969; realizó su residencia en el Hospital General del CMN Siglo XXI. Es miembro de la Academia de Medicina, fue asesora médica y actualmente es miembro honorario de la Fundación Mexicana para la Salud Hepática (FundHepa).

Además, presidió la Asociación Mexicana de Hepatología y la Asociación de Gastroenterología, es profesora titular en la UNAM; se ha destacado como ejemplar investigadora con publicaciones como “Diagnóstico y Tratamiento de Hepatitis C” y “Fundamentos de la Gastroenterología”, en colaboración con especialistas de alto nivel, y ha colaborado en múltiples espacios nacionales e internacionales. Actualmente ejerce la medicina de forma privada.

---o0o---

LINK DE FOTOS



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

https://drive.google.com/drive/folders/10SNtqLfaoRkbxy_dp-OahbxRfK0GFLOY

LINK DE VIDEO

<https://www.swisstransfer.com/d/f4381c07-4938-47fd-b638-0113e63a2f9a>